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第 34 回   高槻出張所管内河川レンジャー運営会議  

議事要旨  

 

日時：令和４年２月２８日(月)１５：００～１６：４５ 

場所：オンライン 

出席者：委員１３名、淀川河川事務所２名、事務局２名 

 
１．議事内容 

（１）報告 

淀川管内河川レンジャー代表者会議開催の報告 

（２）任命 

令和３年度新規河川レンジャーの任命 

（３）審議 

１）河川レンジャー活動の成果と課題及び令和４年度河川レンジャー年間活動計画（案） 

２）令和４年度新規河川レンジャー展開計画（案） 

（４）その他 

今後のスケジュール（案） 

 

２．決定事項 

○ 今年度、以下の２名が河川レンジャーとして任命された。 
所属運営会議 所属出張所 氏名 

高槻出張所管内 高槻出張所 
竹本 E

たけもと

A AE克巳 E

か つ み

 

A E林 E

はやし

A AE浩 E

こ う

AAE平 E

へ い

 

 

○ 令和４年度河川レンジャー年間活動計画（案）が委員の確認を経て決定された。 
○ 令和４年度新規河川レンジャー展開計画（案）が委員の検討を経て決定された。 

 

３．主な意見等（○意見、⇒直前の意見に関連した議論） 

（１）淀川管内河川レンジャー代表者会議開催の報告 

○ いきなり河川レンジャーを目指すのではなく、まずはスタッフ協力から始めら

れる制度であり、河川レンジャーを目指す方にとっては挑戦しやすくなるので

はないか。 
 

（２）令和３年度新規河川レンジャーの任命 

○ 高槻出張所管内には、近年、新規河川レンジャーが誕生していなかったが、今
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回２名が新たに加わるので、今後は管内の河川レンジャーが連携をとり、活発

に活動を展開してほしい。行政や専門家等の指導、先輩レンジャーからの助言

を受け、活動を進めるとよいと思う。 
 

（３）審議 

１）河川レンジャー活動の成果と課題及び令和４年度河川レンジャー年間活動計画（案） 

①杉本レンジャーの活動 

○ ７月に計画されている「水辺の生き物観察会」に関して、あくあぴあ芥川は７

月の土日は既に行事がつまっているため、活動日を早めに調整し、連絡してほ

しい。 
○ 鳥飼ワンドで外来水草除去を行う環境保全活動に関して、会議に出席している

水みどり課は、公園管理が主な担当であり、河川の環境に関する事業は、環境

政策課が主体となり進めている。既に杉本レンジャーからも計画内容について

説明は行われているとのことだが、改めて環境政策課に本会議の内容を共有し

ておく。 
 

②竹本レンジャーの活動 

○ 三島江地区では、酒井レンジャーアドバイザーが大学生や高槻第六学校の児

童・教員と連携して、河道内の樹木整備や外来植物の駆除に取り組んでいる。

酒井さんと連絡をとり、三島江での活動を一緒に進めてはどうか。 
⇒三島江地区の切り下げ地は、１１月以降酒井さんが活動休止している間も、連

携団体（高槻第六中学校）により、伐木や枝打ちが行われている。このエリア

ではヤナギが繁茂しており、今後も活動の継続が必要だ。 
 

③林レンジャーの活動 

○ 河川レンジャーでは、住民と連携し例年２～３月に、淀川水系一斉美化アクシ

ョンとして淀川・桂川・宇治川・木津川で一斉清掃を行い、河川美化、水辺環

境保全に取り組んでいる。島本地区は桂川流域クリーン大作戦の拠点の一つと

なっているので、拠点担当として連携メンバーに加わるか、この時期にあわせ

て清掃活動を実施してはどうか。 
○ 水防災について活動するのであれば、洪水（淀川や水無瀬川から水が溢れる）

だけでなく、内水氾濫についても考慮しておく必要がある。 
○ 島本町で配付されている洪水・土砂災害ハザードマップを入手し、防災の啓発

活動で使ってはどうか。 
⇒ハザードマップや防災に関する内容については、窓口である危機管理室に問合

せしてほしい。 
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⇒河川レンジャーの福島氏が島本町役場にいる。河川や地域の情報に精通してい

るため必要な場合には、訪れてはどうか。 
 

④原レンジャーアドバイザーの活動 

○ 野草迷路はおもしろいアイデアと思う。高槻出張所管内の他のエリアでも実施

してみたい。 
⇒河川の維持作業で除草を行っている。希望するエリアがあれば相談してほしい。 

○ 自身の活動の参考にしたいので、公民館等と連携するノウハウを教えてほしい。 
⇒公民館も年間の行事を企画する必要があることがわかり、連携して活動するよ

うになった。相手のニーズを把握するとうまく連携していけるのではないか。 
○ バッタのオリンピックはこれまでにマスコミ等から取材を受けたことがあるの

か。 
⇒高槻のケーブルテレビが取材に来たことがある。 

 

２）令和４年度新規河川レンジャー展開計画（案） 

○ 展開計画（案）で示された管内に必要と考えられる分野「河川利用」に関して、

具体的な活動として、水辺の安全指導を行う際には、一般社団法人水難学会の

協力を得て活動を進めるとよいのではないか。 
 

（４）今後のスケジュール（案） 

特に意見はなかった。 
 

 

以上 




